

## 令和7年度鴨川市学校給食センター運営委員会会議 会議録

- 1 日 時 令和7年7月31日(木) 午後3時から午後4時25分まで
- 2 場 所 鴨川市学校給食センター2階会議室
- 3 出席者
  - (1) 委員 4人  
久保正治委員、齊藤千恵子委員、須藤美緒委員、野澤憲子委員
  - (2) 協力委員 2人  
石井聖一郎協力委員、関口和則協力委員
  - (3) 蒔苗茂教育長
  - (4) 山口昌宏教育次長
  - (5) 事務局 4人  
谷智恵課長、尾形美樹課長補佐、影山光一係長、井藤昌子栄養教諭
- 4 欠席者 1人  
小橋孝介委員
- 5 傍聴者 2人

### 会議の概要

- 1 開会 司会：尾形課長補佐

司会：

皆さんこんにちは。ただ今から、令和7年度鴨川市学校給食センター運営委員会会議を開催いたします。

お手元に、鴨川市附属機関設置条例及び鴨川市附属機関等の会議の公開に関する実施要領をご用意させていただきました。

本日、小橋委員からは、業務の都合でご欠席との連絡を受けております。

鴨川市附属機関設置条例第5条第2項の規定により、この会議の成立につきましては、委員の過半数の出席が必要とありますが、4人の委員の方のご出席をいただいておりますので、本会議は成立しますことをご報告させていただきます。

本日のこの会議ですが、附属機関等の会議の公開に関する実施要領第7条及び第8条の規定により、会議録を作成するとともに、会議録及び会議資料は、市政情報コーナーへの備付けや市ホームページへの掲載を行うこととなっております。正確な議事録を作

成するため、本会議を録音させていただきたいと存じますが、よろしいでしょうか。

(了承)

ありがとうございます。

これからご審議いただく前に、附属機関の説明をさせていただきます。

(附属機関の説明)

鴨川市附属機関等の会議の公開に関する実施要領第3条にありますように、附属機関の会議は、公開することが原則となっております。本日、傍聴を希望する方が、2名お見えでございます。これから、入場していただいてもよろしいでしょうか。

(了承)

ありがとうございます。

(傍聴者、入場)

## 2 委嘱状交付

(教育長から、4人の委員に委嘱状を交付)

## 3 教育長挨拶

教育長：

皆さんこんにちは。教育長の蒔苗でございます。

日頃より、皆様方には、本市の教育行政、とりわけ学校給食センターの業務に関し格別のご理解をいただき、厚くお礼を申し上げます。

また、本日は、大変お忙しいところ、令和7年度鴨川市学校給食センター運営委員会会議にご出席いただきまして、重ねてお礼を申し上げます。

ただ今、学校給食センター運営委員会委員として新たにお願いする3名の方と、2期目をお願いする1名の方に、委嘱状を交付させていただきました。委員の皆様及び協力委員の方々には、快くお受けいただきまして、改めて感謝する次第でございます。

さて、学校給食センターでは、令和元年度より調理及び配送等業務の民間委託を実施しており、今年度は3年ごとの契約の新たな1年目ではありますが、これまでの6年の間で、民間ノウハウの活用が図られ、給食提供の効率的な運用も実現できているところでございます。

また、学校現場では、グループ毎に配置した机での食事を楽しんで、おいしく食べる子どもも多く見られ、栄養教諭、調理を行っている民間事業者の職員と共に、学校教育課の職員も学校に赴き、給食参観を行っていますが、子どもたちからは、味についての感想のほか、献立や食材に関する質問も数多く出されております。

さらに、昨年度は、学校給食センター設備改修等事業といたしまして、調理場内の設備関係工事や、厨房機器類と配送車の更新などを実施し、調理や配送等における環境を整備してまいりました。

今後も、子どもたちに安全で安心なおいしい給食を提供できるよう、一層努力していく所存でございます。

さて、この学校給食センター運営委員会は、センターの運営に関する重要な事項についてご審議いただく機関でございます。本日の会議でございますが、報告が4件と、その後には、学校給食費に関することについて、事務局からの説明があります。議事として議決事項はございませんが、忌憚のないご意見を頂戴したく存じます。

本日は、どうぞよろしくお願いいたします。

#### 4 自己紹介

(事務局、委員、協力委員の順で自己紹介)

#### 5 役員選出

司会：

会長、副会長の選出です。会長、副会長をどのように選出いたしますか。

(意見なし)

ご意見が無いようであれば、事務局案を提示させていただければと思います。

会長には、鴨川市公立学校PTA連絡協議会会計の久保正治委員、副会長には、鴨川市公立学校PTA連絡協議会母親代表の齊藤千恵子委員を推薦させていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。

(意見なし)

異議が無いようですので、会長には久保正治委員、副会長には齊藤千恵子委員を選出しますので、よろしくお願いいたします。

本日の会議では、委員の皆様にご諮りする事項はないため、次第6の事務局からの報告事項と、次第7では意見交換として、学校給食費の現状について、事務局からの説明に対して皆様からのご意見を伺う形で進めさせていただきたいと思います。

なお、会議の進行については、鴨川市附属機関設置条例第5条第1項に基づき、会長が議長となります。久保会長、議長席をお願いいたします。

会長：

ただ今会長に選任されました、今年度市P連の会計を務めております、久保と申します。不慣れではありますが、滞りなく会議を進めて参りたいと思いますので、皆さんよろしくお願ひします。

会議次第6の報告に入る前に、議事録署名人を選出したいと思いますが、私からの指名でよろしいでしょうか。

(了承)

それでは、安房健康福祉センター鴨川地域保健センターの副センター長、野澤憲子委員

をお願いしたいと思います。野澤委員、よろしく願いいたします。

(了承)

6 報告 議長：久保会長

(1) 令和7年度学校給食センターの概要及び業務計画について

事務局：

(資料「報告1」に即して説明)

議長：

ただ今、事務局より説明がありましたが、何かご質問やご意見、ございますか。

(意見なし)

無いようですので、報告(1)についてはよろしいでしょうか。

(了承)

(2) 学校給食センター設備改修等事業について

事務局：

(資料「報告2」に即して説明)

議長：

ただ今、事務局より説明がありましたが、何かご質問やご意見、ございますか。

(意見なし)

無いようですので、報告(2)についてはよろしいでしょうか。

(了承)

(3) 令和6年度決算及び令和7年度予算について

事務局：

(資料「報告3」に即して説明)

議長：

ただ今、事務局より説明がありましたが、何かご質問やご意見、ございますか。

(意見なし)

無いようですので、報告(3)についてはよろしいでしょうか。

(了承)

(4) 令和6年度教育委員会の点検と評価について

事務局：

(資料「報告4」に即して説明)

議長：

ただ今、事務局より説明がありましたが、何かご質問やご意見、ございますか。

(意見なし)

無いようですので、報告(4)についてはよろしいでしょうか。

(了承)

## 7 意見交換

議長：久保会長

### (1) 学校給食費の現状について

事務局：

(資料に即して説明)

議長：

ただ今、事務局より説明がありましたが、何かご質問やご意見、ございますか。

急なお話でご意見といってもなかなかまとまらないと思いますので、少し考えていただくお時間をいただきたいと存じますが、事務局よろしいですか。

(はい)

では、2～3分ということで4時3分に再開しますので、みなさんその間に考えをまとめてください。

(暫時休憩)

議長：

それでは、再開します。ご意見等いかがですか。挙手をお願いします。挙手がないようですので、齊藤委員、いかがでしょうか。

齊藤委員：

はい。市としては、給食費を上げたいのですか。このままでいきたいのでしょうか。もしくは、上げた方がいいのでしょうか。

事務局：

はい。今の段階では何とも判断はしかねるのですが、近隣の様子を参考にお伝えさせていただきますと、館山市は、平成28年に改定して以来変更がなく、中学生が月額5,410円で鴨川市より若干高い状況で、小学生が4,640円でほぼ同じです。ちなみに南房総市

が、今年令和7年4月に改定して800円上げており、中学生が6,000円、小学生が5,150円となっています。また、県内ですと中学生で一番高いところが7,000円、八千代市などですが、県北は比較的によく6,000円以上のところが多いです。

齊藤委員：

鴨川市は安いほうですね。

事務局：

はい。相当安い状態でしばらく据え置いています。

教育長：

今、私どもの考えの一端をお話したところですが、国の給食費無償化の施策も報道されております。いつからということも来年からと報道されているだけで、まだ実態としては具体的な話は何も下りてきていないのですが、そういう方向性があるということと、一般財源で賄材料費を負担しているのは鴨川市だけではなく、給食費の値上げをしている市町でも何らかの負担はしている現状があります。どのくらい負担しているかは市町によって違って、総合的な判断を求められる時期にきている中で、今、市としては上げる上げないではなくて、国の動向を踏まえながら、今後の望ましい方向性を探っている最中でございますので、今日は皆さんのご意見を自由な形で言っていただいて、その一助にしたいと思っております。よろしく申し上げます。

議長：

ありがとうございます。須藤委員はいかがですか。

須藤委員：

私は、特にありません。

議長：

はい。野澤委員いかがでしょうか。

野澤委員：

はい。説明ありがとうございます。給食の献立表を拝見させていただいて、1食いくらかで食べられるのかと気になったところで、小学生だと200円くらいなのですね。なので、すごくいい献立だなと、おいしい給食を作ってくださっているのだと、大変ご苦労されているのだらうと思いました。意見ではなく感想です。

議長：

はい。ありがとうございました。石井協力委員はいかがですか。

石井委員：

はい。ありがとうございます。学校に勤めていますので、毎日給食をおいしく食べさせていただいています。小学生の値段でいうと230円という保護者の負担であれだけのものを食べさせてもらっているのは、とてもありがたいことだと思いました。一方で、国では無償化の流れにはあるのですが、資料を見ると市の負担が23.6%あって、負担していただいているからこれだけの値段で食べられるのだというのも改めて認識をして、市の持出の部分が思ったより多いなと感じております。それを考えると、先ほど値上げはせずなどというお話もあったのですが、例えば1食300円くらいでも、あれだけのものであれば300円でも十分安いかなと思うので、保護者負担が少し上がれば市の負担が軽減されるというのも思ったところです。本当においしい給食をありがとうございますという気持ちが一番です。

議長：

はい。ありがとうございました。関口協力委員はいかがですか。

関口委員：

はい。今、石井委員が言いましたように、毎日おいしい給食をいただいております。ありがとうございます。子どもたちの給食時の様子を時々見て回っていますが、笑っておいしいと言って食べていることが多くて、長狭学園は残食率が低いほうじゃないかと思っており、どのクラスでも食缶が空になることが多く、おいしいのだと感じております。安い値段で提供していただいている本当にありがたいと、栄養教諭始め皆さんのご苦勞の下で私たちはおいしい給食を安く食べさせていただいていると、日々思っています。

職員室の先生方からも、「鴨川市の給食、おいしくて安いよね。」という話題が上がっています。先生方は、他市を経験していたり、他地区から入ってきたりしていて、また私も家族や友人が他市、他県で教職に就いていて、給食の話題になると、「鴨川市は安い。」となることが多いです。聞くところによると、中学生、また高校生もいる県立学校だと6,000円代のところが多く、「鴨川市は安いけどおいしいよ。」という話をします。給食センターの皆さんのご苦勞のおかげだと思っています。ありがとうございます。以上でございます。

議長：

はい。ありがとうございました。ほかに、ご意見等いかがですか。なければ、では、まとめを事務局お願いします。

教育次長：

はい。いろいろとご意見をいただきありがとうございました。日々、給食センターの職員、そして委託業者の皆さんは、暑い中ではありますが、安全で安心なおいしい給食をとということで、がんばっているところでございます。そのご理解をいただいていることは、非常にありがたいと思っております。

事務局から他市町の状況等もお話しましたが、現状はこうですという説明でございます。教育長が申し上げましたとおり、今後、国の動向等もございますので、今の段階で

はどうかという話ではないのですが、検討すべき時期だろうということ、皆さんにもご理解いただけたかと思っております。

もし、検討するのであれば、それはしっかりと議論していかなければいけないものでございますので、そのようにご理解いただけたものと思います。本日はありがとうございます。

議長：

ありがとうございます。

これをもちまして、本日予定しておりました会議の内容は終了いたしました。以上をもちまして、議長の職を解かせていただきます。

みなさん、ご協力ありがとうございました。

司会：

久保会長、会議の円滑な進行、誠にありがとうございました。元の席にお戻りいただければと思います。

## 8 その他

司会：

それでは、会議次第8のその他に移りたいと思います。まず、本日は、井藤栄養教諭から、給食の献立表についてのお話がありますので、お手元にお配りしました献立表をご覧ください。井藤栄養教諭お願いします。

井藤栄養教諭：

(献立表の説明)

教育長：

今の説明は、来年の4月からの献立表をこうしていきたいという案なわけで、まだ修正中なものですから、誰でも様式が変わると「あれ。」となると思うので、じっくり見ていただいて、何か思ったことや気づいたことがあれば言っていただきたいです。ぜひ、そのご意見を活かしていきたいものです。

司会：

皆さん、見やすいとか見づらいなどのご意見がありましたらお願いします。

石井委員：

アレルギーの表はわかりやすくとても良いと思います。ただ、個人的には文字の見やすさという点で、これまでの献立表は文字が大きいので、冷蔵庫に貼って見えやすいですよ。冷蔵庫に貼っているご家庭もわりと多いかと思いますが、新しい献立表はち

よっと文字が小さめなので、見えやすいほうがいいのではないですかね。

また、東条小としては、学校で各クラスでのアレルギー対応に苦慮しそうです。教卓など机の上にアレルギー献立表を貼付して、チェックしながら配膳などをやっていますが、担任や、担任が不在時の代わりの教員になったときは特に、誰がどのアレルギーというチェックのやり方を工夫していかないと、もれ落ちがあったら大変なので、この表にもう少し工夫できないだろうかということを考えます。

井藤栄養教諭：

アレルギーの献立表には、右端に備考欄を設けていて、そこに保護者の方に表示などをして活用していただきたいと考えておりましたが、学校側にはもう少し工夫が必要ですね。

石井委員：

アレルギーについて、一人としてはわかりやすいと思いますけど、学校としてもれ落ちがなく気にしていられるよう予め相談させていただきたい、準備期間を設けていただきたいということです。個人的には、アレルギーに関する表記はわかりやすくして良いと思います。

司会：

ほかにはいかがですか。学校の先生からのご意見として、今、お話をいただいたところですが、保護者の方からのご意見としてはどうですか。

齊藤委員：

ちょっと文字が小さいというか、細かくて見えづらいですね。アレルギーの表記はわかりやすいですが。

司会：

ありがとうございます。ほかには、何かありますか。

それでは、文字の見えやすさなど、今いただきました貴重なご意見を参考にさせていただきます。来年度からの献立表を再考していきたいと存じます。ありがとうございました。

せっかくの機会ですので、皆様から何かご意見などございましたらお願いします。

(意見無し)

無いようですので、以上をもちまして、令和7年度鴨川市学校給食センター運営委員会会議を終了させていただきます。皆さん、長時間にわたりありがとうございます。

以上

鴨川市附属機関等の会議の公開に関する実施要領第7条第3項の規定により、会議録の確認をしたので署名をします。

令和7年8月14日

(会議録署名人)

鴨川市学校給食センター運営委員会委員

氏名 野澤 憲子